

ANALES

DE LA

Academia Bibliográfico-Mariana

AÑO LVII

GRACIAS ESPIRITUALES CONCEDIDAS A LOS SOCIOS DE LA
— ACADEMIA BIBLIOGRÁFICO-MARIANA —
POR S. S. EL PAPA PÍO IX Y CONFIRMADAS POR LEÓN XIII

1. Una indulgencia plenaria para sus individuos existentes.
2. Otra para los que se inscriban. 3. Otra para la hora de la muerte. 4. Otra para ganarse en cada una de las festividades de Nuestro Señor y de las siete principales de Nuestra Señora. 5. Otra para el día de la fiesta de la Academia, que es el domingo después del día 12 de Octubre. 6. Treientos días para cada obra buena que los Socios hagan. 7. Treientos días por cada acto en favor de esta obra de propagación. También se celebra y aplica el Santo Sacrificio de la misa para todos los Socios vivos y difuntos, en todos los Sábados del año, fiestas principales de Nuestro Señor y de la Sma. Virgen y siempre que se reza de alguna fiesta o advocación de la Virgen Santísima. ¡Aprovechémonos de este rico tesoro de gracias!

31 DE MARZO DE 1919



LERIDA

IMPRENTA MARIANA

∴ PATRÍSTICA ∴
MARIANA

CORONA de la B. Virgen María. Libro atribuido a *San Ildefonso*, Arzobispo de Toledo, traducido y anotado por el Dr. D. *Niceto Alonso Perujo*.—0'75 ptas.

DISCURSOS de algunos Padres griegos sobre la Santísima Virgen María.—0'75 ptas.

DISCURSOS de *San Pedro Damión* sobre la Virgen.—0'75 ptas.

LAS GLORIAS DE MARIA, por *San Alfonso María de Ligorio*, traducción del P. *Ramón García, S. J.*—2 ptas.

TRATADO de las siete palabras que María habló, declaradas en siete sermones, por el B. *Alonso de Orozco*.—1'25 ptas.

VIDA de la Santísima e Inmaculada Virgen María, recogida y extractada de las obras de *Santo Tomás de Villanueva*.—1 pta.

LA VIRGEN MADRE según *San Bernardo*. Homilias y Sermones del Santo, traducidos por el P. M. Fr. *Adriano de Huerta*.—Dos tomos, 2 ptas.

LIBRO DE LA VIRGINIDAD PERPETUA de la Bienaventurada Virgen María Madre de Dios, por *San Ildefonso*, Arzobispo de Toledo, traducido por P. *Niceto Alonso Perujo*.—1 pta.



ANALES DE LA □ □ □

Academia Bibliográfico - Mariana

AÑO LVII

MARZO DE 1919

NÚM. 6

Cultos en el Oratorio en el mes de Abril

Día 5, Sábado.—Nuestra Señora del Sagrario, en Toledo, y la de Risco, en Sevilla. Mañana: a las siete misa aplicada para los socios vivos y difuntos. Tarde: a las seis y media Rosario, Salve, Letanía, Motete y rezo por los difuntos socios.

Día 6, Domingo.—Nuestra Señora del Pópulo, en Roma. A las diez y media Misa de Congregación.

Día 11, Viernes.—Los Dolores de Nuestra Señora. A las ocho Misa aplicada para los socios vivos y difuntos.

Día 12, Sábado.—Nuestra Señora del Refugio. Mañana: a las ocho Misa aplicada para los socios vivos y difuntos. Tarde: a las siete y media, Rosario, Salve, Letanía, Motete y rezo por los socios difuntos.

Día 13, Domingo de Ramos.—Nuestra Señora de la Fuen-cisla, en Segovia. A las once y media Misa de Congregación.

Día 19, Sábado Santo.—Nuestra Señora de la Granada, en la Catedral. A las siete y tres cuartos Rosario, Salve, Letanía, Motete y rezo por los socios difuntos.

Día 20, Domingo. *Pascua de Resurrección*.—Nuestra Señora de Vilán, en Valenciennes. A las once y media Misa de Congregación.

Día 26, Sábado.—Nuestra Señora del Buen Consejo. Mañana: a las ocho Misa aplicada para los socios vivos y difuntos. Tarde: a las siete y tres cuartos Rosario, Salve, Letanía, Motete y rezo por los socios difuntos.

Día 27, Domingo.—Nuestra Señora de Montserrat. A las nueve Misa de Comunión general para la Congregación Mariana.

Día 30. Miércoles.—La Justicia de María Santísima. A las siete de la tarde, preparación para el Mes de María, que seguirá celebrándose a la misma hora.

Cultos de Semana Santa en el Oratorio

Jueves Santo.—A las ocho de la mañana se cantará la Misa solemne en que se consagrará la Hostia de la Exposición; siguiendo la procesión y colocación del Señor en el Monumento.

A las siete de la tarde, Meditación eucarístico-mariana, con intermedios.

Viernes Santo.—A las ocho menos cuarto de la mañana, Ejercicio del Vía-Crucis, recorriendo la monumental escalera y jardines del Palacio de María.

Terminado este ejercicio, Oficios litúrgicos y Reserva del Santísimo.

La Capilla Mariana, reforzada con elementos de la «Schola Cantorum de Lleida», ejecutará las siguientes composiciones:

Jueves Santo, Mañana:

Partes variables de la Misa: Canto gregoriano.

Kiries y Gloria: de la Misa *Hoc est*

Corpus meum *Perosi*

Credo, Sanctus, Benedictus y Agnus . . . *Pozzetti*

Procesión, Pange lingua a 4 voces. . . *Palestrina*

Motete ante el Monumento: *O bone Jesu*, a 4 voces *Id.*

Tarde.—Intermedios.

1.º—Improperium a 4 voces mixtas . . . *S. J. Cassali (?)*

2.º—Unus ex discipulis meis, id. *T. L. Victoria*

3.º—Vide Dómine, a 3 voces *G. P. de Palestrina*

4.º—Jesús es mon fidel Pastor, coral a 4 voces mixtas *Bach*

Viernes Santo — Gradual: Canto Gregoriano.

Passio, a 4 voces mixtas	<i>Ett.</i>
Improperia, a 4 voces mixtas.	<i>Bernabei</i>
Vexilla, a 3 voces mixtas.	<i>G. Terrabugio</i>

PARA LOS DIFUNTOS SOCIOS

El inolvidable fundador de la ACADEMIA tuvo siempre singular cuidado de que apareciera muy de relieve el carácter propio y distintivo de la misma; sociedad Literario-Artística, dedicada a propagar las glorias de María.

Sin embargo, su misma finalidad de propaganda mariana daba a esta asociación un tinte religioso que no pudo ni quiso olvidar el fundador; el cual, cuidadoso y solícito de todos los detalles de organización de su obra, lo fué, en modo especial, de los de matiz religioso, procurando obtener gracias espirituales para el ingreso de los socios, para el tiempo de su permanencia en la entidad y para su paso de esta vida a la futura.

Al fundar la Capellanía de Nuestra Señora de la ACADEMIA, le impuso la carga de la celebración de unas cien Misas anuales a intención y sufragio de los socios vivos y difuntos; y en el canto solemne de la Salve sabatina, introdujo la hermosa costumbre de hacer memoria nominalmente de los socios fallecidos en diferentes años en la semana transcurrida. Para ello y para que pudieran unirse a esas plegarias por los difuntos los socios residentes fuera de la Ciudad de Lérida, editó el «Necrologio» de los siete, catorce y veintidós primeros años de existencia de la ACADEMIA.

Su sucesor inmediato siguió constantemente tan piadosas prácticas, que es de suponer quedarán perpetuadas en la vida social de nuestra institución.

Para perfeccionarlas y completar lo realizado en los «Necrologios» de 1869, 1876 y 1884, se han registrado los ANALES desde esta última fecha hasta la actualidad, en su sección titulada «Necrología». Los datos no resultan completos; porque de unos socios no se habrá comunicado la noticia del fallecimiento, y de otros no se ha participado la fecha en que ocur-

riera. Por esto hemos decidido ir publicando aparte los datos precisos que en los ANALES hemos encontrado, esperando que, en vista de ellos, los Sres. Representantes de la ACADEMIA y todos los Sres. Socios tendrán la caridad para con sus hermanos difuntos, de suplir las lagunas que notaren, enviando prontamente a la Dirección los datos que sepan, referentes al fallecimiento de algún socio, ocurrido desde octubre de 1884 hasta el presente, y que no venga incluido en la nota que empezamos a publicar.

NECROLOGIO

Enero

Día 2.

- Año 1891.—En Ibi (Alicante), Rdo. D. Rafael Verdú Vicedo, Pbro.
1897.—En Caoayán (Filipinas), D.^a Aureliana Carmen Llanes.
1906.—En Lérida, Rdo. D. José Botines Gayó, Pbro.

Día 4.

- 1889.—En Lérida, D. Jaime Cardona París.
1918.—En La Bisbal (Tarragona) D. Juan Sas Monlleó.

Día 5.

- 1890.—En Zaragoza, D.^a Lorenza Almor Moreno.
1891.—En Mador (Navarra), D. Juan Miguel Gurnelaga.
1897.—En Caoayán (Filipinas), D.^a Cecilia Consolación Querubín.

Día 6.

- 1894.—En Lérida, D. Antonio Aguilá.
1902.—En Lérida, Rdo. D. Antonio Torrelles Segarra, párroco de S. Andrés.
1904.—En Bilbao, D. Pablo Molano.
1905.—En Lérida, D. Eduardo Segarra.
1910.—D. Miguel Aixalá, Bosch, párroco en Torrebeses-
(Lérida).

1914.—En Lérida, el Excmo. Sr. D. Juan A. Ruano Martín, Obispo.

Día 7.

1903.—En Quintana de la Fuente, D. Cecilio Martínez Miguel, párroco.

1905.—En Sijena, Rdo. D. Felipe Alvarez, Capellán de las Religiosas.

Día 8.

1888.—En Lérida Rdo. D. Jaime Perelló, Pbro.

1890.—En Barcelona, la niña Angelina Llosellas Muñoz, de 14 meses de edad.

1901.—El Excmo. Sr. Dr. D. José Morgades Gili, Obispo, en Barcelona.

1906.—El Ilmo. D. Tomás Sevilla, Obispo, en Gerona.

Día 10.

1890.—Iltre. D. José A. Trucharte Villanueva, Deán, en Barbastro.

1891.—En Mérida, (Venezuela), D.^a Olimpia Ruiz de Gabaldón.

Día 11.

1889.—En San Rafael (Filipinas), Rdo. D. Juan de Guzmán, Pbro.

Día 13.

1893.—En Valdeargorfa (Teruel), Rdo. D. Cristóbal Pina, párroco.

Día 16.

1886.—En Calella (Barcelona), Rdo. D. Ramón Saleta, Pbro.

1909.—En Lérida, D.^a Fidela Ruiz Celorrio, Camarera de Ntra. Sra. de la ACADEMIA.

Día 17.

1889.—En Lérida, Rdo. D. Montano Farré, Beneficiado de la Catedral.

Día 18.

1893.—En Hinojosa del Duque (Córdoba), D. Florencio de Luque, párroco de Acenchal (Badajoz).

1890.—En Haro, (Logroño), D. Carlos Ruiz del Castillo.

Día 19.

1893.—En Lérida, Rdo. D. Onofre Bassas, Beneficiado de la Catedral.

Día 23.

1886.—En Alicante, D. Juan Vila Blanes.

1888.—En Lérida, D.^a Antonia Lamolla Hospital, Camarera de Ntra. Sra.

1909.—En Lérida, Madre Visitación Sisó, Religiosa de la Compañía de María (Enseñanza).

Día 24.

1885.—En Burgos, D. José M. del Campo y Piciña.

1918.—En Espluga de Francolí, Rdo. D. Ramón Llobet Esqué, Pbro.

Día 25.

1900.—En Aibar, D. Valentín Martínez de Avellano.

LA CONGREGACIÓN MARIANA

El día 9 del corriente tuvo la Congregación su sesión académica en la forma anteriormente acordada de conversación familiar, estudiándose en ella la huelga de tipógrafos que acababa de solucionarse en esta ciudad. Fué ponente el Congregante D. Bernabé Farré, quien explicó detalladamente todo el desenvolvimiento de la huelga, tomando parte en su estudio la mayor parte de los Congregantes asistentes.

El 16, en ocasión de hallarse en esta ciudad, dirigiendo los Ejercicios espirituales de las Hijas de María, el Rdo. P. Juan Bautista Juan, S. J., Superior de la Residencia de Huesca, hizo una breve y substanciosa plática en el acto ordinario de Congregación.

El 23, visitó al Jefe de la Carcel celular una nutrida comisión del Patronato de Presos y Libertos, recientemente reforzada con los Congregantes honorarios casados, para darle cuen a de sus proyectos. Quedaron los visitantes sumamente complacidos de la exquisita amabilidad con que fueron recibi-

dos por el Sr. Jefe y de los sinceros ofrecimientos de toda suerte de facilidades para el mejor éxito de su labor, quedando ya planeada en principio la celebración de la fiesta del cumplimiento pascual de los reclusos.

El 25, festividad de la Anunciación de María, aunque fiesta suprimida en cuanto a ambos preceptos, se tuvo la Comunión general para los Congregantes que estuvieron libres de ocupaciones, para conmemorar el noveno aniversario de la fundación de la Congregación. Terminada la Misa, el Director impuso la medalla y declaró agregados a la Congregación a los Aspirantes:

D. Joaquín Agelet de Dalmases.

D. Carlos Pellico Castellón.

D. Francisco Regné de Otal.

D. Luís Regné de Otal.

El día 30 hubo nueva reunión de la Sección de Academias, en la que el Congregante y alumno de facultad mayor D. José Abizanda Puntas pronunció una hermosa conferencia sobre «el derecho del hombre a su legítima defensa y condiciones que lo regulan.»

Terminó el acto, después de oportunas observaciones de algunos de los asistentes, con un breve parlamento del Presidente de la Sección y Prefecto de la Congregación D. José Calzada.

RECORTES

La excelente Revista de São Paulo (Brasil) titulada *Ave Maria*, prosiguiendo su iniciada labor de anunciar las obras editadas por nuestra ACADEMIA, inserta las siguientes notas en su número de 21 de Diciembre último:

Exposición Mariana de los Libros Sapienciales. Academia Mariana, Lérida (Espanha) Pr. 2 ptas.

Dos eruditísimos Commentarios de Cornelio a Lápide aos Livros Sapienciaes de Sagrada Scriptura, tomaram-se as applicações que faz o celebre exegeta a Virgem S.S., formando-se um livro de leitura summamente proveitosa aos pregadores.

De María disse S. Bernardo, *de hac, et ob hanc el propter hanc tota Scriptura facta est*; estos commentarios confirmam bellamente as palavras do Sto. Doutor.

Lecciones para cada día del mes de Mayo. Academia Mariana, Lérida. Pr. 2 ptas.

Este livro de mais de 400 pgs. constitue as delicias de muitos devotos de Maria. Seu autor è o piadoso e illustrado D. Roberto, Eremita Camaldulense, escreveu em italiano a apreciada obra *Amor de Maria*, donde estão tomadas estas Lições.

Camino de Perfección o sea Guía Espiritual, pelo exmo. Chantre da Cathedral de Lérida, Casals, Academia Mariana, Lérida. Pr. 2 ptas.

O autor è da escola dos mysticos e ascetas hespanhóes, que chegaram a descobrir e assignalar os mais delicados mysterios da vida interior. A D. José Casals devemos agradecer esta obra em que com attrahinte linguagem nos lembra os ensinamentos de Sta. Thereza, S. João de Cruz etc. etc.

Meditaciones para las Vigilias de Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado, Academia Mariana, Lérida. Pr. 1 pta.

Um sacerdote Adorador, conhecendo quáo util seria facilitar a todos os adoradores a meditação no tempo de sua hora de adoração compoz uma serie de devotas meditacões apropiadas a esta occasião. Autor e editores prestaram relevantes serviços aos Adoradores».

También dice lo siguiente *Reseña Eclesiástica*, interesante revista de Barcelona, en el número correspondiente al presente mes:

Almanaque Mariano para el año de 1919.—Imprenta Mariana. Lérida.

Ciucuenta años lleva ya de publicación el almanaque de la *Academia Bibliográfico Mariana*, de Lérida, y es un gran honor poder decir que no decae, sino que, amoldándose a los actuales tiempos, sirve de amena y piadosa lectura a los devotos de Maria.

Destácanse en este Almanaque escogidos trozos y selectas poesías de los clásicos castellanos del siglo de oro.»

El porquè de nuestra velada ¹

M. Iltre. Sr.: Iltres. Sres.: Ilustrados Profesores: Señoras. Señores.

Compañeros:

El artículo 23 del Reglamento de nuestras Asociaciones dispone que sea celebrada con especial solemnidad la fiesta de nuestra Patrona, la Virgen de la Academia, a juicio de la Junta Directiva.

En su día nos unimos a la solemnidad con que sabe celebrar todos los años la «Academia B. Mariana» el día de su titular, concurriendo a la Comunión general, invitados por el digno Sr. Director de la misma; pero, eclipsadas nuestras humildes asociaciones por el brillo de tan grande fiesta, no podían en tal día rendir su tributo de especial amor a su Patrona, como deseaban. En la mente y en el corazón de los que forman nuestra Junta Directiva quedaba un vacío, que esperaban ocasión de poder llenar cumplidamente.

La fiesta de la Purificación de Nuestra Señora nos ofrecía el grato recuerdo del primer acto que nuestras asociaciones celebraron en este Salón. He aquí un nuevo motivo, el agradecimiento, que nos invita a celebrar el aniversario de la acogida de nuestra Asociación en este Palacio Mariano.

Mas ¿cómo realizarlo? Una velada Literario-pedagógico-musical en la que, dándose la mano todas nuestras aficiones escolares: la *literatura*, las *ciencias*, la *pedagogía*, la *música*, la *originalidad* y la *declamación*, constituirían un ramillete de obsequios a nuestra Patrona, sino digno de tan excelsa Señora, que reflejara, por lo menos, el amor y afecto que le profesamos.

Y en efecto; empiezan con febril entusiasmo, unos a requerir sus poéticas lirás, a desarrollar temas pedagógicos otros, a pedir auxilios a la ciencia no pocos, a ensayar cánticos e himnos los demás, y todos a esperar el día de la fiesta. Y aquí nos tenéis, ávidos de dar expansión a los sentimientos de amor y de gratitud de nuestros juveniles corazones para con nuestra

1 Introducción leída por el alumno D. Carlos Cortijo en la velada celebrada el 9 de Febrero por los Normalistas.

Reina y Señora, la Virgen de la «Academia Bibliográfico-Mariana», Patrona de las Asociaciones Marianas de Normalistas de Lérida.

Señores: dudo que pudiéramos hallar título o advocación que más de lleno abarcara los ideales de nuestra carrera y que mejor se adaptara a los fines de nuestras Asociaciones, que la de la Academia Mariana de Lérida, que venera a la Virgen María en el misterio augusto de su Concepción Inmaculada, y como Reina de las ciencias y de las artes.

En el misterio de la Inmaculada veo, como en fiel trasunto, el dogma de la educación, y, pues nuestra misión ha de ser la de educar, fuerza es que nos fijemos en las causas que envilecieron al hombre, y que apreciemos el medio de educarle que en tan singular misterio se nos ofrece; y como para una plena y perfecta educación deben ponerse a contribución las ciencias y las artes, de la Reina de ellas podemos aprender estos poderosísimos auxiliares de la educación. Por esto me parece acertadísima la elección de la Virgen de la Academia para Patrona de nuestras Asociaciones.

A festejar a nuestra Reina venimos hoy: a cantarle nuestros amores, a decirle que los Normalistas de Lérida quieren ser maestros y maestras según su Pedagogía.

Y cumplido ya mi cometido, pongo fin a esta introducción, esperando que mis compañeros sabrán llenar mejor las aspiraciones del selecto público que nos honra con su presencia. Acojed benévolos sus aspiraciones, hijas del más puro de los amores, del amor a nuestra Virgen Blanca, la Virgen de la Academia, a la Madre de Dios y de los hombres.

LIBROS MARIANOS

El Culto de María, por Antolín López Peláez. Religión y Cultura. Vol. X. Barcelona. Luis Gili. 1918. (20 × 13) 335 páginas.

Este volumen completa el anterior *La Vida de la Virgen*, debidos ambos a la renombrada pluma del señor Arzobispo de Tarragona (d. e. p.) Ha reunido el ilustre autor en el tomo

presente, bajo la denominación común de *El Culto de María*, quince sermones predicados en diferentes circunstancias, y los ha elevado a la categoría de libro, merced a la munificencia de uno de esos modernos Mecenas que se llaman editores, según se lee en la jugosa advertencia de diez páginas que va al final de la obra. Como este libro interesa principalmente a los predicadores, he aquí los asuntos de los sermones: la Madre de los hombres; su Patrocinio; Auxilio de los cristianos; el Corazón de María; su dulce Nombre; Nuestra Señora del Carmen; de Lourdes; del Rosario; del Pilar; de la Merced; de los Ojos Grandes; peregrinación a un santuario de María; coronación de una imagen de la Virgen; desagravios a la Virgen; la Patrona del periodismo, y apéndice exhortación a visitar el templo mariano de Zaragoza.

Lourdes y la sugestión.—Con este título el doctor Noguera Molins acaba de publicar un folleto interesantísimo, en el que hace el estudio de las curaciones de Lourdes desde el punto de vista científico; estudio sugestivo y práctico en extremo, desde el momento que la clase médica, en general, desconoce, en absoluto, los hechos extraordinarios que se verifican allí, así como ignora la manera como se procede a la investigación de todo aquello que puede acreditar y confirmar los milagros estupendos que han sido y son el asombro de los incrédulos, cuando llegan a conocer alguno de ellos. Para divulgarlos entre los hombres de ciencia, para desvanecer prejuicios y disipar dudas, es por lo que el doctor Noguera, con gran acierto, se ha detenido en un análisis paciente de los distintos puntos que abarca su estudio, a saber: Lourdes religioso; la sugestión; neurosis e histerismo; la sugestión en terapéutica; la sugestión en Lourdes; enfermedades orgánicas curadas en Lourdes; terminando con un apéndice en el que, como a muestra, transcribe la copia de varios documentos de dos procesos acerca de la curación instantánea de una úlcera crónica, supurada, extensa, y de una peritonitis tuberculosa gravísima en una enferma tísica con extensas lesiones.

Es un folleto destinado a dar mucha luz sobre el asunto y altamente práctico para los médicos, porque en él, compendiado en pocas páginas, encuentran un estudio científico, a la altura de los últimos adelantos de la moderna neurología, de las curaciones maravillosas de Lourdes, en las que la razón serena e imparcial no puede menos de admirar la intervención directa de un poder sobrenatural, que no puede ser otro que el que ha creado esas leyes admirables, secular fundamento de la me-

dicina, tan abiertamente quebrantadas allí donde se apareció hace once lustros la Virgen Inmaculada.

El día con María.—Tal es el título de una obra sabrosísima que escribió en francés un Misionero de la Sagrada Familia, el P. Lombaerde, y ha vertido elegantemente al castellano el P. Anastasio Rojas, Misionero Hijo del Corazón de María. La Casa Editorial de Arte Católico ha prestado un importante servicio a la piedad católica en general y a la devoción sacerdotal más especialmente, al editar en elegante volumen de 352 páginas en 12 × 10 centímetros esta obra.

Teólogo y asceta el P. Lombaerde y a la vez imbuido como el que más en el espíritu del autor de *La verdadera devoción a María*, se propuso poner al alcance de todos doctrina tan sublime y fecunda en frutos de santificación. Para ello recorre todas las principales acciones en que las almas piadosas suelen desarrollar su actividad durante el día, les va enseñando el modo de impregnarlas con el aroma de la perfecta devoción, y se brinda, como suavísimo fruto que brota del ubérrimo árbol de la ascética del Beato Luis María, para que nuestra piedad se nutra con el exquisito néctar de la devoción mariana. Todavía más: el hombre estudioso quedará sorprendido por la luz clarísima que en este libro arroja sobre las inteligencias el P. Lombaerde, para penetrar en las profundidades luminosas del pensamiento del Beato Morfort.

La Virgen de los Dolores, o sea sermones de dolor: novenario, septenario y panegíricos, por el reverendo padre fray Gabriel de Jesús, C. D.

Al acercarse la Cuaresma comienzan los preparativos para la solemne novena de la Virgen de los Dolores, que en España y América son tantas las que se celebran, que llegan a cientos y a miles. Como casi todas éstas son predicadas, dicho se está que los predicadores, sobre todo los muy ocupados en otros asuntos, se alegran con toda su alma al saber que acaba de ponerse en venta tal o cual tratado del sermonario de los Dolores, esperando encontrar en dicho libro *algo nuevo*, por lo menos en la forma y manera de presentar a la piedad cristiana el drama siempre nuevo y siempre antiguo de los Dolores de la Virgen.

Tal es el libro que acaba de publicar el incansable y fecundo escritor carmelitano reverendo padre Gabriel de Jesús, con su nueva obra *La Virgen de los Dolores*, en la que no se

sabe qué admirar más, si lo sólido y selecto de su fondo o lo ameno y piadoso de su forma.

Sin temor a equivocarnos, bien podemos asegurar que es esta obra la mejor que ha compuesto el ilustre y sabio hijo de Santa Teresa. En ella no se echa de menos nada: ni conceptos elevados, ni textos escogidos de la S. E. y SS. PP., ni cuadros ni toques artísticos que disponen y ganan el corazón del que oye o lee, y sobre todo piedad, mucha piedad y unción.

NOTICIAS DE LA ACADEMIA

Con fecha de 1 de Febrero escribe el Rdo. P. Lamolla al Sr. Director lo siguiente:

«Mi querido amigo: Esta no tiene otro objeto sino el cumplimiento de un sagrado deber de gratitud.

A esta fecha tengo ya noticias, por la familia, de cuanto se ha hecho en Lérida con motivo de conmemorar el quinquagésimo aniversario de mi ordenación sacerdotal. Muy ingrato sería si no hiciera público mi reconocimiento á la Junta de la ACADEMIA y su digno Director, que por votación unánime resolvieron celebrar solemnemente las funciones de acción de gracias a Nuestra Señora de la ACADEMIA por mis Bodas de Oro sacerdotales, y a nuestro bondadoso Prelado, que se dignó presidirlas. Vaya también un voto de gracias para todos cuantos asistieron a la función y dirigieron fervorosas súplicas a la Santísima Virgen por mi salud espiritual y temporal. Aunque me considero indigno de tales manifestaciones de cariño, las acepto y agradezco, por ser ellas una gloria de la divina institución del Sacerdocio católico.

No puedo dejar de manifestar mi gratitud al muy digno Sr. Obispo de Lérida por su cablegrama de felicitación, así como recibí entusiasta carta de nuestro antiguo Prelado el Excmo. Sr. Arzobispo de Granada. Para todos no encuentro otra expresión mejor que aquella gráfica súplica que hacen los pobres cuando reciben una limosna: «Dios se lo pague».

No me olvide en sus oraciones y disponga de este inútil amigo s. s. q. s. m. b., Domingo Lamolla, Pbro.»

Tenemos la satisfacción de anunciar a los Sres. Socios que la ACADEMIA está en vías de contar con un diploma digno de esta obra de la Santísima Virgen, y con un trabajo de artista muy celebrado, que no es fácil hubiera concurrido a los Certámenes.

Tiempo ha que el Sr. Director pidió al célebre pintor Hermano Martín Coronas, de la Compañía de Jesús, diera su firma valiosa a la ACADEMIA por medio de un diploma que pudiera servir para los nuevos Socios y para los autores premiados. Aunque el fervoroso Jesuíta aceptó de muy buen grado el encargo, por tratarse de lo que redundaba en glorificación de María, sumamente atareado en la pintura de grandes cuadros decorativos para el Palacio del Santo Duque de Borja en Gandía, no había podido hasta ahora dedicarse a la obra de referencia, que sabemos tiene ya entre manos.

Inspírele abundantemente la Reina de las Bellas Artes, para que pronto podamos dar a los lectores de los ANALES el facsímil del trabajo artístico mencionado y depositar en el Museo en formación su original.

Para mayor facilidad de los Sres. socios y devotos de la Santísima Virgen en sus relaciones con la Dirección, Administración e Imprenta de la ACADEMIA, se ha instalado en ella teléfono, que tiene el número 472.

El sábado, día 8 del corriente, celebró Misa en el Oratorio de la ACADEMIA el consocio Rdo Sr. Lic. D. Ramón Reig, para cumplir piadoso encargo de una devota de la Santísima Virgen, esposa de un Socio de Barcelona.

El día 11 visitaron la ACADEMIA los Rdos. Sres. D. Emilio Vidal, -Beneficiado de Santa María del Mar, en Barcelona, y D. José Guardia Romeu, cura-párroco de Montoliu, en esta Diócesis, laureado en nuestros Certámenes.

Con ocasión de dirigir los Ejercicios Espirituales que practicaron las Hijas de María de esta ciudad, se hospedó en la ACADEMIA, desde el día 9 al 17 del que fine, el fervoroso consocio Rdo. P. Juan Bautista Juan, de la Compañía de Jesús, Superior de la Residencia de Huesca, celebrando la Santa Misa en el altar de la Señora.

Las asociaciones marianas de alumnos y alumnas de la Normal, tuvieron sus conferencias reglamentarias en nuestra ACADEMIA los días 2 y 25 del corriente, respectivamente.

Del entusiasta consocio Rdo. Sr. D. Ramón Huguet, Beneficiado de esta Catedral, hemos recibido, con destino a la Biblioteca, dos ejemplares de la «Guía del estado eclesiástico seglar y regular, de España en particular, y de toda la Iglesia católica en general» correspondientes a los años 1828 y 1833, respectivamente.

También el fervoroso socio Rdo. P. Juan Bautista Juan, Superior de la Compañía de Jesús en Huesca, que ya había enviado anteriormente ejemplares de todas sus obras marianas para la Biblioteca, ha dejado para la misma, con motivo de su última y reciente visita, un ejemplar de cada una de las obras: «Razón y Fe. Número extraordinario publicado con motivo del quincuagenario de la proclamación del dogma de la Inmaculada», «Una obra benéfico-social notable. La Caja de ahorros y Socorros y Monte de piedad de Nuestra Señora de Monserrate, en Orihuela, por el P. Narciso Noguer, de la Compañía de Jesús», «De la tierra al Cielo. Notas y apuntes para las Hijas de María, por un Padre de la Compañía de Jesús», y varios ejemplares de «La Señora Católica ante el altar del sagrado Corazón».

Durante el mes de Marzo que fine, se han venido haciendo diariamente los ejercicios del mes de San José en el Oratorio, por el «Nuevo mes de Marzo» compuesto por el que fué socio y Consejero de la ACADEMIA Rdo. Sr. Lic. D. José Clapers (q. d. G. g.)



NECROLOGÍA

Hemos tenido noticia de que el 19 de Julio del pasado año de 1918 falleció en su parroquia de Mota del Cuervo, (Cuenca), el Cura propio de la misma y antiguo socio de nuestra ACADEMIA Rdo. D. Román Zarco.

En la villa de Muros (Coruña) falleció el 14 del pasado Febrero, a los 77 años de edad, la buenísima cristiana y fervorosa socia de nuestra ACADEMIA D.^a Luisa Malvárez y Malvárez, después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales.

El 6 del corriente entregó a Dios su preciosa alma, después de recibir los Santos Sacramentos y soportada con admirable resignación larga enfermedad, el Rdo. Sr. Lic. D. José Pellicé y Mola, catedrático de Latín, desde luengos años, en este Instituto General y Técnico, antiguo y entusiasta socio de nuestra ACADEMIA, a cuya labor mariana había colaborado siendo, por espacio de muchos años, uno de los miembros del Jurado de Literatura de sus Certámenes.

También murió el 26 en Juncosa, recibidos fervorosamente los Santos Sacramentos, el veterano y entusiasta consocio Rdo. Sr. D. Ramón Mateu Mor.

Que la virgen Santísima haya acogido sus almas en la gloria de su divino Hijo.

Advertencia

Con el presente número de los ANALES enviamos a los Sres. Socios el primer tomo del Certamen en honor de Nuestra Señora de las Ermitas, esperando poder enviar prontamente las partes restantes.

Correspondencia administrativa

Rdo. Sr. D. A. S. I. —Torrente de Cinca.—Octubre 1919.

» » » J. M. —Gerona.—1919.

Sr. D. M. de la C. B. —Manresa.—1919.

Sra. D.^a R. de A., Vda. de R. de V —Zaragoza.—1919.

Sr. D. J. C. T. —Murcia.—1919.

Alcanza el correo del 31 de Marzo

SUMARIO

Cultos en el Oratorio en el mes de Abril.—Cultos de Samana Santa en el Oratorio.—Para los difuntos Socios.—Necrologio.—La Congregación Mariana.—Recortes.—El porqué de nuestra velada.—Libros marianos.—Noticias de la Academia.—Advertencia.—Correspondencia administrativa.

BREVIARIUM MARIANUM

EX INDULTO SACRORUM RITUUM CONGRÉGATIONIS

a **Josepho Escolá, Pbro.**

conscriptum et editum.

Inagotable arsenal de doctrina mariana, que contiene en los diferentes rezos y tiempos

1.—**Biblia Mariana**, o exposición y aplicación a María, por los Santos Padres, de casi todos los libros del Antiguo y Nuevo Testamentos.

2.—**Summa virginea**, de documentos marianos de 53 Sumos Pontífices, 52 Concilios, Congregaciones Romanas, Bularios Carmelitano, Dominicano y Romano, Estatutos de 14 Iglesias, 5 Martirologios, 23 Breviarios y varios Reyes.

3.—**Mariale Patrum**, con 110 Santos Padres y Doctores, 41 Poetas, 36 Historiadores, y 14 Escritores marianos.

4.—**Parnassus Virginalis**, con 150 Salmos, 12 Cánticos y 318 Himnos marianos.

5.—**Historia Deiparae**, en que suman 562 los misterios de la vida, virtudes, dones, privilegios, títulos y advocaciones de María que se incluyen.

EXÉGESIS MARIANA

Biblia mariana, según Santo Tomás de Villanueva, Arzobispo de Valencia.—Un tomo, 1'50 ptas.

Comentarios marianos de Cornelio a Lápide:

Sobre los <i>Libros de los Profetas</i> . . .	Un tomo, 0'50 ptas.
» los <i>Libros Sapienciales</i> . . .	Un tomo, 1 »
» el <i>Cantar de los Cantares</i> . . .	Un tomo, 1 »
» los <i>Evangelios</i> . . .	Un tomo, 1 »
» el <i>Nuevo Testamento</i> . . .	Un tomo, 0'50 »

El Salmo 109.—Estudio teológico, exegetico y filosófico sobre los siete principales Dolores de la Madre de Jesús-Dios, por D. Federico A. Sánchez de Gálvez.—Un tomo, 0'75 ptas.

La Virgen María según el Evangelio, por Augusto Nicolás.—Un tomo, 2'50.



Postales de la Academia

En esta imprenta se vende la colección de seis postales con vistas de la Imagen pintada en el lienzo principal del Salón, fachadas del edificio, Imagen de la glorietta del jardín, etc., etc., por el precio de cincuenta céntimos la colección y diez céntimos postal.

